

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración. En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Piz, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 16 tomamos las siguientes noticias:

— Parece que ha salido ó va á salir para el extranjero un comisionado con objeto de estudiar el mejor sistema de sellos de franqueo para evitar en todo lo posible las falsificaciones. Hasta ahora el sistema que parece mas á propósito es el usado en Prusia.

— Se ha dispuesto de real orden que en los cuerpos de infantería de marina estado mayor de artillería, de la armada, guardias de arsenales y compañía de inválidos, así como en los oficiales que procedentes de ellos pertenecen á la escala de la reserva, que se abolida desde luego la denominación de subteniente y adoptada la de alférez, con que se nombra á aquella clase.

— A las tres y media de ayer tarde han salido para la Granja los señores ministros. En Villalba esperaban las sillas de posta que los habrán trasladado á la Granja.

— El señor ministro de Hacienda no ha ido á la Granja con sus compañeros por razon de sus muchas atenciones, y por no abandonar en estos momentos á su señora hermana que sigue inspirando serios cuidados.

— Se ha aprobado la transferencia hecha por D. Sibino Herrero y Olea en favor de D. Francisco de Echánove, de la autorización que obtuvo para ejecutar las obras de desecacion y saneamiento de los terrenos que ocupan las aguas de la laguna de la Nava de Campos, en la provincia de Palencia.

Al mismo tiempo se ha establecido que una cuarta parte de los terrenos pertenecientes al Estado ó al común que se hallaban encharcados al tiempo de hacerse la concesion ha de corresponder ó se ha de entregar á las villas de Grijota, Villaumbrales, Mazariegos, Becerril y Villamartin, y al concesionario las otras tres cuartas partes de dichos terrenos.

— Por el ministerio de Ultramar se ha encargado á los gobernadores civiles de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas que los ingenieros de caminos de los respectivos distritos procedan desde luego al estudio de las obras de riego en las diferentes localidades, ya sea derivando las aguas directamente de los rios, ya buscándolas en pozos artesianos, ya reuniéndolas por medio de pantanos artificiales, ó ya elevándolas por máquinas de los puntos en que puedan encontrarse.

— Se ha recordado por medio de una real orden, que los llamados á castigar los daños que en montes de particulares se cometen son los tribunales ordinarios, conforme á las prescripciones

del Código penal, lo mismo si se trata de delitos que de simples faltas; siendo los jueces y los alcaldes, segun la naturaleza del hecho, las autoridades competentes para conocer de él.

CORREO DE PROVINCIAS.

VALENCIA.—Se tienen ya algunas noticias del buque que hace pocos dias anunciamos se habia incendiado frente á la costa de Valencia, y que por los despojos que de él llegaron á la playa se suponía cargado de vino y aceite. En efecto, esta era su cargamento, y segun se dice con referencia á los marineros que montaban el brik-barca francés que consumió el fuego, habiéndose declarado á bor'o este voraz elemento, pasaron á un buque que encontraron en su curso el capitán y piloto, llegando la marinería á Denia en los botes, é ignorando el nombre del buque que recogió á los capitanes, y su destino.

— La tempestad que se presentó el miércoles sin descargar sobre la ciudad de Valencia y su comarca, mas cercana ha producido favorables resultados para los angustiados labradores, pues el jueves corrió el agua abundante por el rio cargada de despojos vegetales y de los terrenos superiores, con lo que llenándose las acequias, pudieron regarse todos los campos de la vega, que lo hacian solo á turno y con escaso caudal. Es una probabilidad para que puedan permitir las cosechas pendientes.

MURCIA.—La sociedad económica de Murcia ha obtenido en la Exposicion Universal una medalla de oro por los trigos y harinas que presentó, y la comisión provincial una de plata por los manjares que representaban tipos de la huerta en aquella ciudad.

CATALUÑA.—Dice el Diario de Barcelona: «Una persona autoriza nos ha hecho presente que los vecinos del barrio de la Sagrera en el pueblo de San Martín de Provencals, de unos cuantos dias á esta parte están alarmados por la tenaz insistencia de un incendiario que en el corto período de ocho dias ha pegado fuego á las mieses de la mazia de casa Juliol cinco veces consecutivas, llegando su audacia hasta el extremo de que anteayer tarde mientras los trabajadores se hallaban ocupados en la trilla de las pocas gavillas que se habían salvado, las incendió con una especie de mecha. Dispararonle una carabina, mas no le tocaron y se escondió en el cáñamo por entre cuya espesura se escapó sin que pudieran cogerlo las muchas personas que acudieron á la señal de alarma.»

— En la tarde del 10 del corriente se presenta-

ron en casa de un propietario del pueblo de San Fauto de Cap Contellas, Barcelona, unos hombres armados, y pidieron se les hospedara aquella noche y diese de cenar.

A la mañana siguiente, cuando iban á continuar sus tareas de la trilla los labradores que el dia anterior se ocupaban en dicha casa, extrañaron encontrar todavia la puerta cerrada y llamando á los de adentro, se les contestó que no podian abrir por hallarse atados todos. Fueron pues dichos labradores á dar parte á la autoridad, la cual se presentó acompañada del juez de Granollers, y con ayuda de varias personas descerrajaron la puerta principal encontrando cerradas y sin llaves todas las de la casa y atados, en cuartos diferentes, todos los individuos de la familia, robados todos los intereses y ropas y á mas una hija mayor de la casa brutalmente atropellada. La guardia civil compareció rápidamente de varios puntos y en combinacion con los somatenes que se alzaron de todos los pueblos vecinos al lugar de la ocurrencia, dieron una batida que hasta el momento no ha dado por resultado la captura de los criminales.

ANDALUCÍA.—El jueves anterior se cometió en el pueblo de la Rinconada, provincia de Sevilla, un crimen que hace estremecer. Un marido que vuelto de segar, habia malgastado el producto de su sudor, fue reconvenido por su mujer, que se hallaba criando, no por aquel hecho especialmente, sino que despues de dar á su dinero tan punible destino, se atrevia á exigirle aun mejor pan que el que le habia puesto en la mesa y que no tenía medios de adquirir. Esto parece que bastó para que sacándola al campo con un pretexto, la atase á un árbol y cortándole los pechos con la mayor sangre fria é inhumanidad, le descargase con un ladrillo sobre la cabeza tantos y tales golpes, que la dejó cadáver. La guardia civil prendió al terrible agresor.

VIZCAYA.—El Irurac-bal de ayer dice lo siguiente:

«Portugalete se vió el domingo favorecido por una numerosa afluencia de bilbainos, con motivo de la regata, cuyos detalles publicaremos en otro número, y notábase tambien bastante concurrencia de bañistas, pero el dia fué señalado por un desagradable accidente que pudo tener fatales consecuencias.

Debían correrse dos novillos en la plaza, que estaba engalvanada con banderas y ocupada por cerca de mil personas. Al salir el segundo, que era un becerro de mucha sangre, barrió la plaza y buscando refugio muchos de los aficionados en la barandilla de hierro que da sobre la ria, donde

ya habia subidos sobre el banco muchos espectadores, cedió aquella, cayendo todos al muelle con la barandilla y algunas losas que arrancó esta. En un principio se creyó en una verdadera catástrofe, mas, por fortuna, solo hubo fuertes contusiones, pero no de gravedad. Entretanto el becerro habia sido amarrado á uno de los faroles de la plaza y la autoridad dió orden de retirarlo, suspendiéndose la corrida. El becerro consiguió romper la maroma y desnudarse un piton. Al verlo muchas personas se ampararon en la barandilla que da sobre la playa, esta cedió tambien y en la caída resultaron igualmente algunas contusiones. El número de los contusos es de doce ó catorce, pero ninguno, hasta ahora, inspira temores.

El novillo salió del pueblo, y buyó al monte, donde varios robustos campesinos se arrojaron sobre él y sujetándolo lo presentaron en Portugalete.

CORREO ESTRANJERO.

ESTADOS-UNIDOS.—El New-York Herald del 26 de junio publica dos cartas, una del emperador Maximiliano y otra de su ministro el señor Lares, cartas cuya autenticidad garantiza Romero, representante de Juárez en Washington. Resulta de dichos documentos que desde el mes de febrero último estaba Maximiliano convencido de la desesperada situacion de su causa, é indignado por la conducta de algunos de los hombres que le rodeaban.

Añadia el emperador que un compromiso de honra y su deseo de no dejar abandonados á los hombres políticos, jefes y soldados que permanecian leales, era lo único que le detenia en las crueles escabrosidades de aquel inhospitalario suelo.

— En los Estados- Unidos se observan fenómenos sumamente estraños de electricidad. En el Norte de Nueva-York, en invierno los cabellos se electrizan con mucha frecuencia, sobre todo cuando han sido muy peinados.

En la misma estacion los vestidos de lana, los pantalones sobre todo, atraen hácia sí todos los cuerpos que flotan en el aire.

Estos y otros fenómenos parecidos hacen ver la diferencia que existe entre el aire del continente americano y el de Europa.

INGLATERRA.—El ministro de Negocios extranjeros inglés lord Stanley, contestando al señor Pock en la cámara de los Comunes, ha manifestado que el gobierno no abrigaba el intento de conocer la opinion de la cámara relativamente á la muerte del emperador Maximiliano. Todo el

LOS VAGABUNDOS NOCTURNOS.

POR

PAUL FEVAL.

TRADUCIDA POR LA SEÑORITA

DOÑA JOAQUINA GARCIA BALMASEDA.

aquellas fértiles llanuras; demuestra ser un rio vecino de la pacífica Holanda, y semejante á sus moradores, alegre, repleto y de buenas costumbres.

La náyade que habite en el fondo de sus aguas debe ser activa, animosa, pero vulgar.

¡No es el Loire con su arrogancia, su hermosura!

¡No es el Rhin con su impetuosidad!

— ¡No es el Sena con su elegante distincion!

Las ciudades de este país son hermosas, limpias. Contemplad á Sedan, ciudad ilustre, monumental. ¿Habla su aspecto á la mente y al corazón? Allí se eleva la estatua de Turena, en aquella simétrica plaza donde el viento no encuentra un grano de arena que levantar.

¡Hay afinidades estrañas! Turena, el héroe de aquel país, participa, príncipe y todo, del aspecto vulgar que forma el tipo de sus paisanos. La moral en accion se ha apoderado de ese semi-dios, de ese grande hombre, falto de ángulos como el piadoso Eucar. A través de los tiempos nos aparece digno de admiracion sin duda, pero de contornos rudos si puede decirse, de naturaleza un tanto límfatica, de tintas monótonas, de aspecto casi protestante.

¡Ah! El sol protestante no será nunca mas que una luna de mayor disco!

¡Oh! gran Condé, figura temeraria, arrogante. ¡Tú, por fortuna, no eras perfecto!

No tal; la poesía allí no se encuentra como en

otras regiones de la Francia, menos favorecidas quizás por la naturaleza. Allí falta el carácter; pueblan las aldeas ciudadanos medio señores, y la raza característica de los aldeanos, que embellece las comarcas agrestes, se encuentra allí dolorosamente olvidada. El mas airoso aldeano se transforma en aquel país en un innoble caballero, envuelto en un redingot groseramente cortado.

Y sin embargo, en ese mismo mismo país donde infelices cómicos tratan de disfrazarse de aldeanos en caballeros, ensayando torpemente las costumbres y maneras propias de las grandes ciudades, se encuentra el reino de Lorena, el condado de Champagne! Los borgoñeses lanzaron en aquellos risueños valles su ardiente grito de guerra.

Allí cerca fué donde Guillermo de la Mark tenía sus campeones, el terrible tigre de Ardemus. Las selvas sombrías guardan el recuerdo de las batallas feudales, libradas entre los condes de Treves, de Boicillon, de Verdum y de Namur.

Conserva tambien recuerdos mas lejanos. ¡Las cruzadas de los primitivos tiempos! Mas arriba, hácia Francheval, el fiero corcel de los hijos de Aymon tiene aun impresa su herradura en la arena.

¡Chateau-Renard, la Roche-Aymon! ¡Ah! los nombres evocan sin querer las historias, viven y pasan á través de los tiempos y representa cada uno una época distinta. La torre Brunchaut, en la frontera belga, nos habla aun de la crueldad me-

SANTANDER.—1867.

Imprenta de LA ABEJA MONTAÑESA, calle de la Compañía, núm. 5, bajo.

mundo deplora la muerte prematura del emperador de Méjico; pero el orador no veia manera posible de saber la opinion de la cámara de los Comunes sobre este doloroso suceso, sin una discusion general acerca de la expedicion de Méjico y sobre la posicion de Maximiliano en el momento en que aceptó el trono. Tal discusion seria inoportuna, porque podrian manifestarse profundas diferencias de opinion sobre este asunto. Además es indispensable referirse á los precedentes establecidos por la historia en tales ocurrencias. No es la primera vez que á consecuencia de una guerra civil el triunfo de uno de los partidos ha sido acompañado de actos sangrientos. Inglaterra no es responsable de este lamentable acontecimiento.

El Sr. Otway preguntó si el gobierno tenía intencion de retirar la legacion inglesa en Méjico. Lord Stanley contestó que el ministro acreditado por el Inglaterra cerca de Maximiliano ha entregado sus poderes á un encargado de negocios, que recibió las instrucciones de no reconocer formalmente ningun gobierno nuevo, caso de que cayera el imperio, limitándose á la proteccion de los intereses británicos. La cuestion de saber si se acreditará un representante cerca de Juarez, no debe discutirse con precipitacion, ni tampoco la de una suspension permanente de relaciones con Méjico antes de saber de un modo justo cuál es el estado del país.

Las noticias dadas por lord Derby sobre la legacion francesa en Méjico no son completamente exactas. La de que Juarez iba á apoderarse en rehenes del representante francés Sr. Dano, existiendo en cambio la entrega de Almonte, no era más que un rumor que corria en Méjico, al cual el ministro Sr. Dano no le daba importancia.

En su viaje de Londres á Viena el Sultán encontrará al rey de Prusia en Coblenza.

El lord corregidor de Londres ha dado un banquete al virey de Egipto, asistiendo á él el príncipe de Gales, el duque de Cambridge, el arzobispo de Cantorbery y el cuerpo diplomático. El virey ha pronunciado un discurso, en el que recordó la visita hecha por su padre hace veintidós años á Inglaterra, y dió las gracias á esta nacion por los ferro-carriiles de que ha dotado á Egipto, y los progresos materiales que Egipto le debe.

ALEMANIA.—Dice Dagbladet.

Los alemanes que habitan en Dinamarca no tienen motivo alguno de queja, y la mejor prueba es que los que vienen á vivir entre nosotros no quieren volver á su país, y que continuamente están llegando. Los alemanes del Norte del Sleswig no serán tratados después de la retrocesion de distinto modo, y se puede asegurar que los daneses no usarán contra ellos represalias para vengar los procedimientos brutales de germanizacion ejecutados por Prusia en el Sleswig.

Van á ser convocados los colegios electorales para la eleccion de los diputados que deben formar el Parlamento de Alemania del Norte. Las circunscripciones electorales serán las mismas que para el Parlamento preparatorio, salvo en el Sleswig Holstein, donde la isla de Alsen y el Sundewit que pertenecian á la segunda circunscripcion,

serán reunidas á la primera (Hadenleben) y Ape-rande que pertenecia hasta ahora á la primera formará la segunda con Fleusburgo. La ciudad de Rendsburgo pasará de la tercera circunscripcion á la sétima. El motivo de este cambio es evitar que salgan elegidos candidatos daneses.

La conferencia aduanera reunida en Berlin ha terminado sus trabajos con la adopcion del proyecto prusiano para la continuacion del Zollverein.

La reunion de hombres de confianza hannoverianos que se va á verificar en Berlin para fin de mes con objeto de aconsejar al gobierno sobre la reorganizacion administrativa de esta provincia, la formarán ocho miembros de la antigua cámara de señores de Hannover, entre los cuales se cuenta el conde de Munster, presidente que fué de ella y diez y seis representantes de las ciudades y de la propiedad rural, entre ellos los vicepresidentes que fueron de la segunda cámara, señores Schlepergel y Benningsen.

FRANCIA.—Espérase de un momento á otro en Cherburgo una escuadra anglo-americana compuesta de cinco buques de guerra.

Parece confirmada de una manera oficial la noticia relativa al arresto del representante francés en Méjico. Este hecho, menos grave en si que el fusilamiento del desventurado emperador Maximiliano, pudiera ser mas trascendental y más eficaz para mover á Francia á una vindicacion que pudiera ser el principio de grandes y desastrosos acontecimientos en América.

Los cónsules mejicanos en el Havre y en Cete, Sres. Mora y Oza y Brunet y muchos vicecónsules de aquella nacion en Francia han presentado su dimision.

PRUSIA.—El gran duque de Oldemburgo tuvo el dia 10 una larga entrevista con el rey de Prusia en Ems y después partió para Suiza. Créese que el objeto de esta entrevista ha sido tratar la cuestion de la ex-reina de Hannover, á quien el gobierno prusiano ha fijado un plazo de catorce dias para que salga de Hannover.

El gobierno prusiano ha llamado á su representante en Méjico, Sr. Magnus. La Gaceta de Alemania del Norte dice que la causa de esta determinacion es la imposibilidad en que se encuentra el gobierno prusiano de mantener actualmente relaciones internacionales con Méjico.

AUSTRIA.—El Debate de Viena dice que empieza á verificarse una gran reaccion en las campiñas de Gallitzia contra las tendencias rusófilas, apoyadas por algunos sacerdotes de Ruthenia. Muchos ayuntamientos del distrito de Brody han enviado al gobierno mensajes, en los cuales combaten dichas tendencias.

El gobierno austriaco ha suprimido un periódico favorable á Rusia que se publicaba en Agram. Ha motivado esta medida la agitacion que los agentes secretos de Rusia fomentan en Croacia.

La Gaceta de Viena del dia 8 publica un telegrama dirigido por el representante de Austria en Washington al canciller baron de Beust, en que le dice lo siguiente: Khevenhuller, Wickemburg, Kodolitsch y Hammerstein se encontraban en Méjico en el momento de la rendicion de esta ciu-

dad. El baron Lago, encargado de negocios de Austria, espera obtener buenas condiciones para los austriacos. En Méjico hay unos trescientos de ellos.

El Internacional dice que la contestacion del emperador de Austria á la carta del emperador Napoleon relativa á la muerte del emperador Maximiliano es conmovedora y manifiesta sentimientos de amistad al emperador Napoleon.

ITALIA.—El diputado Mancini que ha hablado en las Cámaras italianas contra el proyecto de ley sobre los bienes eclesiásticos, ha dicho que cuando se estipulaba el pago de la deuda pontificia, debia haberse tambien estipulado el reconocimiento del reino de Italia por el gobierno romano. Estas palabras fueron acogidas con grandes aplausos.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 14.—Los rumores de que el ministro de Estado Rohuer iba á salir del gabinete, no tienen fundamento. Por el contrario se asegura que el Moniteur publicará próximamente una carta del emperador muy honrosa para el ministro.

Punta de Galles 30 de junio.—Ha ocurrido un terrible temblor de tierra en Djocjo (isla de Java) produciendo gran número de muertes.

La Abeja Montanesa.

SANTANDER 17 DE JULIO.

A continuacion insertamos la Memoria del Banco de Santander presentada por la Junta de Gobierno en la general de accionistas celebrada el 13 del corriente y el balance general de dicho establecimiento en 28 de junio próximo pasado. Hé aquí dichos documentos:

SEÑORES: Vencido en 30 de junio último el primer ejercicio semestral del corriente año, la Junta de Gobierno y Administracion del Banco presenta á la general ordinaria de sus accionistas el resultado de las operaciones verificadas en dicho período, segun lo preceptuado por el artículo 21 de sus Estatutos.

Es por demás conocida de todos la completa paralización observada en los negocios durante dicho ejercicio, y este mal no tan solo alcanzó á las plazas de nuestra Península, sino que tambien á las principales del extranjero. Sin que nos detengamos á señalar las causas de la situacion mercantil que atravesamos, no deja de ser li-sonjero el estado de este establecimiento, al que el público y el comercio cada dia dispensan mayor confianza. Asi lo demuestran nuestra circulacion y el saldo de las cuentas corrientes. La primera, en el ac-

tual ejercicio, ha tenido aumento de rs. vellon 1.272,100 sobre el saldo medio, y el segundo, de rvn. 1.700,260-96.

Como se vé, los medios aflujan al establecimiento, pero no asi las operaciones; y esto vino á persuadir á la Junta de Gobierno que era de necesidad quitar el interés de dos por ciento que venia abonándose á las cuentas corrientes. No por eso estas han disminuido, lo cual demuestra la oportunidad de la supresion, que permitió verificar á cuatro y medio por ciento de interés las operaciones de descuento, y á cinco las de préstamos, tipos hace mucho tiempo desconocidos en esta plaza, y que son acaso los mas inferiores que en las de España se hallan establecidos.

Las letras tomadas sobre el reino y extranjero ascienden á rvn. 13.581,029-56.

Los préstamos llegaron á reales vellon 9.653,527-89, y los descuentos á reales vellon 34.462,987-31.

Los intereses cobrados por depósitos de valores ascendieron á rvn. 829,658-12; y el movimiento general de caja alcanzó la cifra de rvn. 319.164,949-79.

Las utilidades líquidas obtenidas ascienden á rvn. 210.000, que permiten repartir, si lo aprueba la Junta general, un dividendo de tres por ciento, ó sea 60 reales por accion.

Corresponde cesar en sus cargos de vocales de la Junta de Gobierno á los señores D. José F. de Alvear, D. G. Roiz de la Parra, D. Gabriel del Campo, D. Juan de la Pedraja y un suplente. La general de señores accionistas deberá proceder á su reemplazo ó reeleccion.

Santander 15 de Julio de 1867.—El Presidente de turno, Francisco Camus.—El Secretario, Francisco A. de Alvear.

Balance general del BANCO DE SANTANDER en 28 de junio de 1867.

Table with financial data including 'Caja. Metálico existente', 'Efectos sobre la plaza', 'Letras á negociar', 'Abono por razon de intereses', 'Efectos de cuentas corrientes', 'Valores en garantía', 'Idem en depósito', 'Cuentas transitorias', 'Corresponsales', 'Muebles y enseres'. Total: 175.221,792 36.

rovigiana; el monte de Saint-Walfroid, representa el término del paganismo en el país de Ardenas.

Peró ya no quedan mas que nombres; la industria, caminando en pos de la reforma, ha dejado caer sobre aquel histórico país su pesadez material. Hoy se teje paño donde antes se armaban caballeros, y en la planta baja de las torres lucian los hornillos de las fábricas.

La celebridad de Sedan se reduce hoy á sus patencures y sus cachemires negros.

Casi todos los nobles descendientes de los vasallos de Bailow, se dedican al comercio hace mas de cincuenta años; pero como la nobleza y el comercio se adunan mal, los nobles se han arruinado.

Era justo.

Habría renunciado á relatar esta historia, si debiéramos permanecer siempre en contemplacion del horizonte de Sedan, la ciudad pulcra y uniforme; pero nó es así. La pluma, semejante al pincel, necesita un poco de desorden un grano de arena, un sacoso imprevisto. Imposible es hacer un cuadro bello, si nó ha de representar mas que un parterre de compartimientos regulares, orillados de boj recortado por igual.

Esto denotaria impotencia del arte; nada mas ridiculo aun en la misma naturaleza que un ser humano, á quien nó falta retoque en su figura, y al que nó se descompone ni un pliegue de la corbata.

PRIMERA PARTE.

EL SENTENCIADO Á MUERTE.

LOS RONDADORES.

Un paisaje magnífico, fértil, accidentado, pintoresco; selvas seculares, rios, montañas... Tal es el país á que se dá el nombre de Ardenas, país impregnado de recuerdos, y en el que, sin saber por qué, nó domina la poesia. La han ahuyentado quizás los infinitos molinos que esmaltan el país, ó el negro humo de las chimeneas de las numerosas fábricas que le pueblan? El hermoso rio de Meuse corre tranquilamente por su campiña, sin permitirse la menor locura que perjudicase

Vertical text on the right side of the page, including 'LOS VAGABUNDOS NOCTURNOS', 'PAQUE REVISTA', 'TRABAJOS POR LA SEÑORITA', 'DOÑA JOAQUINA GARCIA BALMASEDA', and 'SANTANDER - 1867'.

PASIVO.		
Capital, 3,500 acciones de 2,000 rs.	7.000,000	
Billetes en circulación.	6.439,190	
Cuentas (por saldo) 13.701,639 48		
corrientes por efectos al cobro.	407,893 75	14 109,532 91
Depósitos en efectivo.		601,103 05
Efectos á pagar.		1,500
Depositantes.	143 706,479 28	
Corresponsales.		379,214 70
Dividendos á pagar.		4,250
Fondo de reserva.		770,522 42
Ganancias y pérdidas.		210,000
		175.221,792 36

Ganancias y pérdidas.—Liquidacion de esta cuenta.

Sobrante del anterior semestre.	1,275 10
Beneficios habidos en el presente por todos conceptos.	522,746 52
Rvn.	524,021 62

DEDUCCIONES.

Abono á los efectos en cartera, por intereses no realizados:	
De descuentos...	40,150 84
préstamos...	126,894 79
negociacion.	11,245 26
178,290 89	
Idem á la cuenta de <i>Gastos generales</i> :	
Por material....	25,587 64
personal....	103,874 23
129,461 89	

Idem á la de <i>Moviliario</i> :	
El 5 por 100 sobre su saldo.	6,268 84
314,021 62	

Repantibles, Rvn.	210,000
Dividendo de 3 por 100, ó sean 60 reales por cada una de las 3,500 acciones que representan el capital social.	210,000

Santander 28 de junio de 1867.—V. B.—El Comisario regío, Mariano de Zea.—El Director Gerente, Antonio del Diestro.—El Tenedor de Libros, Antonio Salcines.

Influencia del cultivo en el clima de un lugar.

Bien sabido es, dice *La Voz del Progreso*, que la palabra *clima* en su acepcion mas lata significa el conjunto de fenómenos meteorológicos, la temperatura y demás agentes físicos en una comarca determinada. Así es como una provincia que goza de igual grado de latitud tenga comarcas calientes, frias y templadas, variando hasta lo infinito sus condiciones climatológicas. Podríamos citar nuestra misma provincia de Tarragona, en la cual empezando por el litoral y concluyendo por las cúspides de la cordillera del Maestrazgo se encuentran zonas tan físicamente diferentes como San Carlos de la Ripita y Bot. Pero hay tres cosas que influyen notablemente en la modificacion del clima, y son la existencia de terrenos palúdicos ó pantanosos, la vegetacion y el estar ó no poblada la region que se examina. Prescindiremos ahora de la primera y última de estas circunstancias y discurrirémos un momento sobre la influencia que la plantacion tiene en el clima.

Opinamos, como la mayor parte de los geólogos, que la tierra ha recibido capas sucesivas de vegetacion. Segun todas las probabilidades, la primera se formó de plantas monocotiledones en escesiva abundancia y de gigantesco grosor. Tal vez la creacion preparaba así no solamente la masa de hulla que debia servir un dia á las necesidades del hombre, sino tambien la tierra vegetal propiamente dicha que envuelve casi todo el globo y en la cual las plantas encuentran en gran parte su alimento. Esta capa está compuesta de restos que han pertenecido á cuerpos orgánicos, aunque haya totalmente desaparecido su antigua estructura. La abundancia de este *detritus* constituye el principio de la fecundidad de los diversos terrenos, y la industria suple su insuficiencia con los abonos. Debajo de la tierra vegetal se encuentra la tierra en bruto, la verdadera tierra desprovista de sustancias orgánicas.

No trataremos de investigar cuál ha sido la causa intencional de las primeras plantaciones de ciertos árboles y de ciertos frutos en una comarca con preferencia á otra. No examinaremos si los gérmenes de todo el reino vegetal han sido distribuidos en la proporcion igual por todo el globo, si la tierra ha conservado solamente las especies que podian vivir ó propagarse ventajosamente en tal ó cual region, y si el Creador en fin ha repartido á cada comarca las plantas mas favorables al suelo ó al clima de cada una. Sea de esto lo que quiera, la esperiencia ha demostrado que ciertos árboles, ciertos frutos trasplantados han adquirido á la verdad en su nueva patria mas fuerza, mas sabor y mas fecundidad. El

melocoton áspero y salvaje del Asia se ha transformado en uno de los frutos mas deliciosos de nuestros climas; la viña, igualmente originaria de las comarcas asiáticas, ha dado en Europa sus mas delicados productos. Ha sido, pues, preciso que el hombre perfeccionase las dotes de la naturaleza con su trabajo y su industria. Los pueblos reconocidos colocaron en el rango de los dioses á los que les enseñaron á cultivar la tierra y á alimentarse de trigo, que hoy dia crece en casi todo el antiguo mundo.

Sin embargo, debemos convenir que, generalmente hablando, el país mas favorable al éxito de una planta, de un árbol, de un fruto es aquel en donde crece espontáneamente, allí en donde se le encuentra en mas abundancia en el origen de las sociedades. Vegetan bajo los trópicos frutos que no pueden producirse mas allá, tales como el árbol de pan, el manise, la quina, la caña de azúcar, etc. El café solo ha sido encontrado originariamente en el seno de la Arabia, el tabaco en la América, el té en China. La fresa ha salido del seno de la Gália y de los Alpes. Segun Theophrasto, la isla de Creta es la patria del ciprés; despues se le cultivó con particular cuidado en Italia, y los romanos decian vulgarmente de los plantíos de cipreses que era el dote de sus hijas, porque les proporcionaba una renta considerable: *Vulgoque dotum filiarum, antiqui plantaria appellabant*.—Plinio.—El haya, uno de los mas hermosos árboles del antiguo continente, estaba muy estendido en Grecia: Apolo hacia sus oráculos debajo de su sombra en el bosque de Dodona. El soberbio teverinto, el árbol de la trementina, está en su elemento en las regiones del Norte y en las altas montañas; se encuentran bosques de él en la Siberia.

Así es que los árboles no crecen indistintamente en todos los países; ora les es contrario el clima, ora les favorece poco el terreno. El balsamero, originario de Abysinia, fué trasportado á Judea, de donde ha casi desaparecido en nuestros dias. El árbol del piniento existia miserable en Italia. La palmera crece en diferentes zonas, pero solo en algunas produce fruto.

En Egipto no se ha podido nunca aclimatar el cerezo. Los melocotoneros y los almendros solo con dificultad se dejan crecer en Tusculo, mientras que en las cercanías de Terracina hay bosques enteros. En una misma comarca dos campos contiguos y que parecen reunir condiciones absolutamente semejantes, ofrecen no obstante diferencias considerables para la calidad de sus productos; esta observacion puede hacerse en todos los países vinícolas. El almendro es el árbol de las colinas, muere pronto segun Magon y se hace estéril en los terrenos acuáticos. El mirto teme el frio: *teneras defendo a frigore mirtos*, decia Virgilio.

Cuidados asiduos han podido en cierta manera forzar á la naturaleza á producir frutos estraños á su clima; otras veces debe atribuirse á la ignorancia de los cultivadores el mal resultado de las cosechas. Si en tiempo de Varron y Columella los castaños y cerezos apenas crecían á las puertas de Roma, es que se les cultivaba mal: ahora crecen perfectamente. La distribucion de los vegetales y la calidad de los frutos se regulan, pues, segun las condiciones físicas del aire, de la temperatura, de la sucesion, de las extracciones, de la irradiacion solar, la naturaleza del suelo, la composicion de las capas de la tierra, el riego, la humedad interior, la orientacion. Para que el suelo produzca trigo es necesario que contenga magnesia. Sábese por esperiencia la influencia considerable de la cal y del carbonato de cal en la vegetacion; las plantas lo encuentran alguna vez en el mismo terreno y otras veces lo pone el labrador. La viña tiene su terreno predilecto: no depende, pues, del hombre imponer á la tierra tal ó cual cultivo.

El mismo clima que tiene por objeto favorecer la florecencia y la fructificacion no basta para determinarlas si el suelo se opone á ellas. El éxito pasajero de ciertos vegetales, de ciertos frutos en un país y su desaparicion definitiva despues, no prueba que el clima haya cambiado. Ya llegará el dia en que los progresos de la educacion agrícola harán desaparecer los cultivos no

inteligentes y los cultivos parásitos. Solo al través de infinitos tanteos y al fin de ruinosos y multiplicados ensayos, el hombre discierne las calidades del suelo y saca de sus entrañas los mas ricos productos: este trabajo de estudios y observaciones prácticas está muy lejos de haber llegado á su perfeccionamiento: si cada region del globo no cultivase mas que los vegetales apropiados á su clima y á su territorio, se verian caer las barreras que separan á algunos pueblos, gran número de industrias y cultivos ingratos desaparecerian al mismo tiempo, se aumentaria considerablemente la fecundidad de la tierra y el mejoramiento de sus productos contribuiria el acrecentamiento general en incalculables proporciones.

Se ha recibido en esta capital el siguiente telegrama:

Vigo 16.—El vapor-correo *Canarias* ha llegado.—Harinas, sostenidas.—Azúcares bajos, 8 3/4; altos, limitadas operaciones.—Londres, 11 1/2 á 11 5/4.

VARIEDADES.

EL RELOJ.

¡Las tres!... sonó el reloj, y de la noche en el silencio misterioso y frio, siento volar el pensamiento mio á otra region que nunca contemplé.

¡Las tres!... aun vibra el eco en mis oidos del misterioso son de su campana; ¿Quién sabe de nosotros, si mañana el eco escucharemos otra vez?

¡Qué mágico vibrar! ¡Cuánto revela esa máquina siempre en movimiento; cuánto dice al humano pensamiento su pausado y monótono compás! ¡Oh! ¡Cuán pronto las horas se suceden! Cual ellas, al nacer, locos corremos; y en nuestro afán é insensatez, no vemos de nuestra senda el fin, ¡la eternidad!

La eternidad, de nuestra vida término; ¡la eternidad!... Acaso de un segundo pende nuestra existencia en este mundo, en esta alegre y terrenal mansion. ¡Pára!... ¡Pára tu ráudo movimiento! Detén un poco tu veloz carrera, y la débil aguja de tu esfera Haz que descansen, mientras velo yo.

Y como yo, la humanidad creyente, si un segundo la dieras más de vida, Acaso... acaso la ilusion mentida De este mundo llegase á comprender. Y al exhalar el último suspiro, Al dejar para siempre esta morada, Un momento posease su mirada En el santuario eterno de la fé.

Mas nada... sigues y en veloz camino Al hombre empujas á apurar su suerte, Y corre... y corre en busca de la muerte, Y allí sus penas tras sus horas van. Nada se escucha: misteriosos goces, En un letargo y éxtasis profundo, El hombre sueña, y con el hombre el mundo, Y olvida el tiempo que pasando vá.

¡Silencio sepulcral!... Solo el sonido De tu continuo y triste movimiento, Viene mi atribulado pensamiento Con recuerdos tristisimos á herir. Vanos fantasmas cruzan por mi mente Como un delirio engañoso y vago, Delirio horrible que por más que hago No me deja en sosiego y paz dormir.

Vuelan las horas, y tras ellas vuelan Hermosos dias y tranquilos años, Y aunque nos dejan tristes desengaños, Como las horas pronto volarán; Que en el reloj de nuestra humana vida Está marcado el último segundo: Todo es perecedero en este mundo, Y todo... todo, término tendrá.

Por eso un hora de vivir queremos, Por eso un hora más todos buscamos, Y entonces afligidos recordamos Las horas que perdimos sin pensar. Por eso al ver debilitado, inerte, El cuerpo de un amigo, de un hermano, Nos infunde terror tan triste arcano Y pedimos al cielo un hora más.

¡Con cuánto afán la madre que pensara, Ausente de su lado, muerto al hijo, Tiene su pensamiento solo fijo En una hora de placer y amor! Sabe que vuelve á la feliz morada Donde admiró del sol la luz primera,

Y ansiosa aguarda, y si por ella fuera, Volára más la mano del reloj.

Y cuánto hará sufrir al triste reo, Del horario ese paso misterioso, Al pensar que en patibulo afrentoso, Dentro de un hora, fin encontrará! Y sin embargo, inquieto y abatido, Mira un punto brillar en lontananza, Y piensa en un segundo de esperanza; Pero en vano... ¡infeliz! no llegará.

El reloj nos anuncia nuestro término, El rumor de su péndola me aterra. ¡Cuántos misterios nuestra vida encierra No más que en un minuto de dolor! El placer y el pesar están medidos; Al turbar nuestra efimera existencia, ¡Cuántas veces despierta la conciencia Al escuchar el golpe del reloj!

GACETILLAS.

Yo era hora.—Despues de muchas dificultades, se ha empezado por fin la construccion de un paseo en la plaza de Isabel II y los dos solares contiguos.

Nos alegramos de todas veras que nuestro celo municipal lleve á cabo tan importante mejora, que tantas veces hemos pedido desde las columnas de nuestro periódico.

El Ebro.—El periódico que con este nombre viene publicándose en Zaragoza hace algunos meses tres veces por semana, aparecerá en adelante diariamente.

Celebramos mucho la prosperidad de nuestro apreciable colega que en verdad es digno de la gran aceptacion con que el público le ha recibido.

Encantos y desencantos.—Este es el título de una coleccion de poesías que acaba de publicar D. Ramon Garcia Sanchez, el cual la dedica al señor D. Manuel Henao y Muñoz, autor del prólogo que precede al libro de que nos ocupamos. Hemos leído con gusto las bellísimas poesías que contiene este tomito, llenas de ideas altamente filosóficas y morales. Para que nuestros lectores formen juicio acerca del mérito de la obra cuya lectura les recomendamos, insertamos hoy en la seccion de *Variedades*, una de las poesías que contiene y cuyo título es *El Reloj*.

Se remite á provincias librando el importe de 12 reales al autor, calle de Jacometrezo, núm. 35, principal, Madrid.

Marinos intrépidos.—Escriben de Nueva-York el 6 del corriente la siguiente noticia:

Todo el mundo se ocupa aquí del viaje á Francia de una balsa de salvamento estremadamente exígua, y tripulada tan solo por tres hombres. Hasta el último momento se habia dejado en tela de juicio este proyecto, cuyo atrevimiento sobrepaja al de los actos mas temerarios que en el Océano se han realizado hasta ahora.

El *Sin-par*, que tal es traducido el nombre de la balsa, se dió á la mar anteayer 4 de junio ante una concurrencia numerosísima. Es un barco que mide 25 piés por 12; su calado no pasa de 7 pulgadas, y su peso específico es insignificante. Está construido con cilindros de telas embreadas y llenos de aire, y con un armazon ligerísimo.

Los tres marinos que lo tripulan se mostraban muy confiados, y se dirigen á Southampton y al Havre para ir despues á Rusia.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Goleta francesa Marie Angelina, de 128 ts., capitán Mr. Allaire, de Cardiff con carbon de piedra á los señores Perez y Garcia.

Vapor María, de 99 ts., cap. D. P. Iturrizar, de Amberes con 16 bultos quesos y otros efectos á D. I. Gonzalez: 12 id. betun y otros efectos á don R. G. Lomas: 6 id. maquinaria á los señores Perez y Garcia: 2 id. hilo á D. J. M. Zorrilla; 1 id. quincalla á D. M. F. Regatillo; 2 id. madera á don J. M. Quintana; 1 id. clavos á los señores Huerta, Cabrero y Compañía; 1 id. quincalla á D. J. Castro. Resto de carga para Bilbao.

Id. Perseverancia, de 51 ts., cap. D. L. Uriarte, de Sevilla y Cádiz con 39 bultos aceitunas á D. P. F. Regatillo. Equipaje y otros efectos para varios.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Primero de España, de 47 ts., cap. don V. Alonso, para Bilbao con azúcar, cacao y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Cádiz á 8 div. 1/4 daño.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Añiza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

